



学校便り 西脇っ子

平成27年7月1日

めざす子ども像

- ①いのちを大切にする子ども
- ②自ら考え、自ら学ぶ子ども
- ③なかよく助け合う子ども

子育て4訓

1. 乳児はしっかり 肌を離すな (乳児の頃)
2. 幼児は肌を離せ 手を離すな (5歳前後から小学校低学年の頃)
3. 少年は手を離せ 目を離すな (小学校高学年から中学校の頃)
4. 青年は目を離せ 心を離すな (高校生から成人の頃)

「子育て4訓」は、山口県下に住む教育者が長年の教育経験を踏まえてまとめたもので、全くの受け売りですが…。

子どもたちの気になる行動には、人間愛、親子愛の欠落に起因している部分が多いといわれています。いわゆる、親や社会に対する「甘え」があるように思います。しかし、そうした子どもたちに「甘えるな!」といってみても、そうせざるを得ない過程を経てきているのです。親としても教師としても社会としても、そこに目を向けることが必要であると感じています。

乳児はしっかり肌を離すな

出生と同時に赤ちゃんは外界にさらされ不安になります。その心の安定を保つためにも、しっかりと肌と肌を触れ合わせる事が大切です。赤ちゃんは、しっかりと抱かれることによって、「守られている」「かわいがられている」と無意識のうちに感じ、信頼し安心するのです。それが、愛情や信頼、情緒安定、他人を思いやる心など、人間形成の基盤になります。



幼児は肌を離せ 手を離すな

幼児は乳離れをしますが、一気に離すのではなく、常に親がそばにいて、「心配しなくてもいいよ」という安心感を与えることが大切です。本当の生きる喜びとは、親子の絆を大切にし、温かい家庭を作り、その延長として健全な社会を形成していくのです。家庭の存在は大きいです。

少年は手を離せ 目を離すな

友達との付き合いによって社会性が育つ時期なので、ここではしっかりと手を離し、活動範囲を広げてやる必要があります。ただし、いろんな危険があるので、目を離してはいけません。この時期、子どもが親に反抗したり、非行や問題行動に走ったり、いろんなことで苦しい思いをするかもしれませんが、それは成長の過程です。親として逃げず、共に成長することを心がけてください。子どもの荒れの背景には、親や友人に『こちらを向いてほしい』というメッセージであることが多いものです。

青年は目を離せ 心を離すな

青年期にまでなると、完全に自立していくために、自分なりの生きがい、進路を歩んでいくときであります。気持ちの上では、心を離してはいけないということです。

(校長 田窪 佳寿子)

ランチルームでの給食の様子は？

6・7月に、1～6年の全クラスがランチルームにて給食をいただきます。



調理員さんに配膳をしてもらい、栄養教諭の南荻から、給食時のマナーやしっかり噛むことの大切さの話を聞きます。2年生は食物アレルギーの紙芝居を、5年生は好き嫌いについてのお話も聞きました。また、子どもたちが喜ぶスペシャルメニュー（普段の給食メニュー+ヘレカツ+パイナップル）を提供しています。5年2組・3組、6年全クラスは7月ですが、是非楽しみにしておいてくださいね。

家庭でも、お子様にどんなお話だったのか聞いていただければと思います。よろしくお願ひします

～学校生活は、多くの人に 支えられています

感謝！感謝です！～

- ・登下校は、見守り隊や交通指導員の方々にお世話になっています。
- ・地域の方に、野菜の植え方、読み聞かせ、お手玉を教わりました。
- ・3年生の町探検には、子どもたちの安全確保のため、地域の方々に同行していただきました。
- ・毎年、手作りの雑巾を寄贈していただいています。助かります。
- ・6月2日（火）、保体部の方々を中心にプール開きを前に、更衣室・トイレ・足洗い場等をきれいに掃除していただきました。気持ちよく使えています。

<7月行事予定>



- 1日（水）安全点検、登校指導、クラブ活動
通学路セーフティーネットの日
磯ノ浦海開き(10時～)
★P運営委員会(19:15:会議室)
- 2日（木）集金日、のびすく交流学习
教育相談(SC)、6年ALT英語
西脇地区少年補導連絡協議会(19:30)
- 3日（金）集金日、磯ノ浦海遊び(1年・6年)
西脇タイム読み聞かせ(1年)
5年英語ALT
- 4日（土）★子どもセンター「流しそうめん」
体験教室(10:00～12:00)
- 6日（月）磯ノ浦海遊び(3年・4年)
1年国際理解交流(英語)
- 7日（火）磯ノ浦海遊び(2年・5年)、
射箭頭八幡七夕まつり(1年、のびすく)
- 8日（水）1年読み聞かせ
漢字博士検定 **合格めざして**
★1部P三者会(19:30～;河北コセン)

- 9日（木）平和集会・平和学習(1限)
1年国際理解交流(英語)
磯ノ浦海遊び予備日(3・4年)
- 10日（金）西脇タイム読み聞かせ(2年生)
磯ノ浦海遊び(1年・6年、2年・5年)
- 11日（土）移動図書館
- 13日（月）5年生着衣水泳
- 15日（水）学力向上タイム(5限)、登校指導
- 16日（木）給食終了
- 17日（金）1学期終業式(11時30分児童下校)
- 18日（土）★西脇夏祭り(16時～)
- 19日（日）★西脇夏祭り後片付け 9時～
- 20日（月）☆海の日
- 21日（火）個人懇談会
- 22日（水）個人懇談会



※8月の登校日 3日(月)・21日(金)

4・5年生学年集会発表

☆4年「ゴミ」について☆

社会科で学習したことを、まとめ発表しました。
ゴミの分別（9種類）、ゴミを出すときに気を付けること、ゴミを減らす工夫（3R）等わかりやすく、おもしろく、替え歌のダンスまで披露しました。



☆5年「高野山と空海」について☆



事前にとったアンケート結果の報告や高野山や空海について寸劇をまじえながら楽しく説明しました。空海はすご〜いお坊さんだったんですね。高野山はなんと1200年もの歴史があるとか…。10月での高野山合宿を通して新しく発見したことをまた教えてくださいね。

6年社会見学（紀伊風土記の丘）

歴史の学習に行きました。残念ながら、古墳ラリーは雨天のため、あまり活動できませんでしたが、火起こし体験では、昔の人々の苦労を実感することができました。竪穴式住居の見学では、その広さや住居の中の暗さ、快適に暮らすための工夫など、教科書では分からないことをたくさん学習してきました。



ブラッシング指導

2・4・6年生を対象に和歌山県歯科衛生士専門学校の学生さんからブラッシング指導をしていただきました。ブラッシング指導の後、カラーテスターで汚れを確認しながら、これからも自分の歯を大切にしていこうという気持ちを新たにしていました。



お手玉

1・2年生の児童が、七子の会の方々に、お手玉を教わりました。



プール開き



保体部の方々、お掃除ありがとうございました。

校務員の高石がペンキを塗り、プールの壁もきれいになりました。



読書の状況

「おうちで読書」の時間は
とれていますか？

低学年	2000ページ到達	1名
中学年	4000ページ到達	37名
高学年	6000ページ到達	13名
全学年	10000ページ到達	15名

「読書1万ページに挑戦」を掲げてから、子どもたちが意欲的に読書をしている様子を目の当たりにすることが多くなりました。本当にうれしいです。

各学年のページ数に到達すれば記録証を、1万ページ到達には賞状を授与しています。

低学年は、ページ数を数えることが難しいことから、新たに冊数で記録証を渡すことも考えました。

1年生は100冊、2年生は200冊で記録証を渡します。また、250冊読んだ児童には、賞状を授与します。少しでも励みになれば…。